

Beyrouth, le 20 Juillet 30

6474
INFORMATION N° 1744ETAT DE SYRIE - ALEPSource: Sûreté ALEP - 20.7.30 -REUNION DES MEMBRES DES COMITES KHOYBON ET TACHNAG A HASSETCHÉ

(S.G. Kamechlié) :

1° - Djeladet Ali Bedr Khan Bey, Sureya Ali Bey Bedr Khan frère du précédent et délégué du Comité Khoymbon en Egypte, Akram Bey Kadri Bey, Mohamed Bey, Bedri Bey (tous les quatre petits fils de Djénil Pacha), Moustapha Bey Chahine, chef de la tribu Barazi, Khalil et Mahmoud, fils de Ibrahim Pacha, Hadjo Agha, Rassaoul Khama Agha, chef de la tribu Djeylan et Hratch Papaxi auraient assisté à la réunion tenue le 18.7.30 à Hassetché, ch Djénil Pacha.

La possibilité d'organiser, en cas de défaite ou de repli des Kurdes, de fortes bandes composées des Kurdes de la région comprise entre Djéرابلس et Djerizeh, aurait été envisagée au cours de cette réunion.

Sureya Ali Bedr Khan Bey et Akram Bey petit fils de Djénil Pacha auraient été chargés de se rendre le 22.7.30 à Alep et région, ainsi qu'à Beyrouth, pour réclamer des différents comités Khoymbon et Tachnag le plus d'argent possible pour permettre l'achat d'armes et de munitions et de pourvoir au ravitaillement des insurgés (munitions à acheter dans le Liban autant que possible).

2° - Le 19 courant, Hratch Papaxian a quitté Hassetché le matin à 6 heures. Il avait été l'hôte d'un certain Youssef Rami, arménien.

3° - Le 20.7.30, Djeladet Ali Bey Bedr Khan, Kadri Bey et Djénil Pacha et Hadjo Agha se sont rendus à Amouda, chez Cheik Ahmed. Ce dernier a été chargé de recruter des emissaires pour assurer la liaison avec les rebelles. Une somme de 40 livres turques or aurait été mise à cet effet à sa disposition.

4° - Hratch Papaxian a quitté Kamechlié pour Amouda.

5° - Le 24.7.30 Djeladet Ali Bey Bedr Khan s'est rendu au village de Teham Charaf, chez Rassaoul Agha Khama. Il était, dit-on, porteur de nouvelles du Kurdistan, où une défaite des Kurdes serait signalée. Il a cherché à Teham Charaf à trouver des renseignements pour aller sur les lieux se renseigner sur la situation.

Mais l'Officier du S.R. de Dêrak ayant appris sa présence dans cette région voisine de la frontière, l'invita à se retirer pour éviter des incidents avec les Turcs.

mt Il est rentré à Kamschlié le même jour. Le 27.7.30 a matin, il s'est présenté à la Sécurité Générale et a confirmé la défaite des Kurdes, en ajoutant que la révolte n'allait pas prendre de suite et que d'ici peu les villages kurdes de la chaîne de montagne du Torosse allaient se soulever.

6° - Ces jours derniers, Hadjo Agha a reçu du courrier, ainsi que des photographies, avec biographie des différents chefs kurdes. Les photographies avaient été envoyées à Beyrouth pour agrandissement par Ihsan Houry Pacha, chef des insurgés, pour être distribuées à tous les chefs kurdes de la région.

L'INSPECTEUR GENERAL DES POLICES